

ARTICLE I.

*La sainteté de l'Eglise.*

Nous professons que la véritable Eglise de Jésus-Christ est sainte ; *Credo in unam sanctam,..... Ecclesiam* : " Je crois à l'Eglise une, sainte." C'est la seconde propriété, la seconde marque ou note de la vraie Eglise ; marque qui est la gloire, l'apanage, et comme la dot privilégiée ou la parure de la divine épouse du Fils de Dieu, et le titre réel de l'héritage de ses enfants. Montrons que l'Eglise fondée par Jésus-Christ doit être sainte, et que l'Eglise romaine présente à tout l'univers ce signe brillant et immortel de sa divinité.

Pourquoi la véritable Eglise fondée par Jésus-Christ doit-elle être sainte ?

Parceque Dieu est la sainteté infinie, et que la vraie Eglise ou la vraie religion n'est que la manifestation de Dieu lui-même parmi les hommes. En l'établissant, Jésus-Christ a voulu les faire saints comme Dieu est saint. " Jésus-Christ, dit saint Paul, est le chef de l'Eglise, qui est son corps ; il en est le Sauveur. Jésus-Christ a aimé l'Eglise et s'est livré pour elle, afin de la sanctifier en la purifiant dans le baptême de l'eau par la parole de vie, pour la faire paraître devant lui pleine de gloire, n'ayant ni tache, ni ride, ni aucun défaut, pour qu'elle soit sainte et irrépréhensible (*Epître aux Ephésiens, ch. V, v. 23, 24, etc.*)" Dans la même Epître, le grand Apôtre nous montre le ministère pastoral institué pour travailler à la perfection des saints et à l'édification du corps mystique de Jésus-Christ. Il n'y a aucun doute : Notre-Seigneur étant *saint dans toutes ses œuvres* (*Psautre CXLIV, v. 18*), le temple admirable dont il est l'architecte doit être saint. Du reste tous les sectaires confessent que l'Eglise de Jésus-Christ est sainte.